

EXPOSICIÓN

I CENTENARIO DE LA REAL FUNDACIÓN PATRONATO DE LA VIVIENDA DE SEVILLA

Se trata de una Exposición de fotografías y maquetas que recoge una buena parte de las actuaciones que ha realizado la Fundación a lo largo de 100 años. El conjunto de estas actuaciones, ha tenido una gran influencia en la vida de muchos sevillanos, y en el desarrollo de la ciudad

La Exposición se desarrolla según el siguiente itinerario:

PRIMERA ETAPA (1913-1929)

- FUNDACIÓN DEL REAL PATRONATO DE CASAS BARATAS (1913-1915)
- LAS PRIMERAS CASAS BARATAS DE SEVILLA (1915-1929)

SEGUNDA ETAPA (1954-1977)

- REACTIVACIÓN DEL REAL PATRONATO DE CASAS BARATAS DE SEVILLA
- EL PRIMER BARRIO DE VIVIENDAS SOCIALES. LA CANDELARIA (1954-1956)
- EL BARRIO DE PÍO XII (1956-1959)
- NAZARET Y PAJARITOS, 1.152 Y 1.125 VIVIENDAS EN AMATE (1959-1960)
- EL REAL PATRONATO DE CASAS BARATAS DE SEVILLA ENTRE 1954 Y 1964
- INTERVENCIONES EN LA PERIFERIA: TORREBLANCA (1960-1962)
- LA RIADA DE 1961 Y EL BARRIO DE SAN JERÓNIMO
- INTERVENCIONES EN LA PROVINCIA DE SEVILLA
- ÚLTIMAS ACTUACIONES DE LA SEGUNDA ETAPA (1965-1977)

TERCERA ETAPA (1992-2013)

- LA REAL FUNDACIÓN PATRONATO DE LA VIVIENDA
- I CENTENARIO DE LA REAL FUNDACIÓN



I CENTENARIO DE LA REAL FUNDACIÓN PATRONATO DE LA VIVIENDA DE SEVILLA



3 AL 22 DE MARZO DE 2014
LOGIA DEL AYUNTAMIENTO DE SEVILLA
PLAZA DE SAN FRANCISCO

EN HORARIO DE 10 A 13 H. Y DE 17 A 20 H.



Colaboran:

Fundación | Cajasol



EXPOSICIÓN



I CENTENARIO DE LA REAL FUNDACIÓN PATRONATO DE LA VIVIENDA DE SEVILLA



3 AL 22 DE MARZO DE 2014
LOGIA DEL AYUNTAMIENTO DE SEVILLA
PLAZA DE SAN FRANCISCO

100 REAL FUNDACIÓN PATRONATO DE LA VIVIENDA DE SEVILLA
I CENTENARIO

www.rfpv.es

EXPOSICIÓN

I CENTENARIO DE LA REAL FUNDACIÓN PATRONATO DE LA VIVIENDA DE SEVILLA



Escuela en El Porvenir

La primera actuación es un conjunto de 74 viviendas para obreros que se construye en El Porvenir, e incluía una escuela de Párvulos y huertas para los inquilinos. Este conjunto fue inaugurado por el Rey Alfonso XIII el 12 de Marzo de 1915.

Tras la resaca de la exposición iberoamericana, el Patronato entra en un período de inactividad hasta principios de la década de los 50. A partir de ahí, comienza la etapa más fructífera de la Fundación, creando barrios tan conocidos como Candelaria, Los Pajaritos, San Jerónimo, Pio XII, Huerta del Carmen, la Macarena, Torreblanca, etc.

En estos barrios, no solo se construyeron las viviendas sino que también se crearon Colegios, Guarderías, Iglesias, y otros centros sociales.

Riada del Tamarguillo: Calle Luis Montoto



Además con ellos contribuyó a eliminar todos los núcleos chabolistas que había en Sevilla en los años 60, y se adjudicaron viviendas a los damnificados por la riada del Tamarguillo.



Tarjeta y chapa de las chabolas

La Fundación, a lo largo de su historia ha construido cerca de 13.000 viviendas repartidas en más de 30 actuaciones en Sevilla y provincia, (Morón de la Frontera, Alcalá de Guadaíra, San Juan de Aznalfarache, Villanueva del Ariscal, Albaida del Aljarafe, Constantina y Puebla de los Infantes).



Edificio Arco Iris en San Jerónimo

En cuanto a su actividad actual, cabría destacar que la Fundación abre el espectro de su objeto social a la "inmensa mayoría de la población" frente a los "más desfavorecidos" de los inicios, entendiendo que el problema del acceso a la vivienda es una cuestión generalizada en la actualidad.

El problema de la vivienda social en la Sevilla de 1913 era, sin duda alguna, excepcionalmente grave. En general, puede afirmarse que la falta de viviendas sociales ha sido el gran problema a resolver en Sevilla desde el último tercio del siglo XIX hasta finales del siglo XX.



Corral de vecinos

El 3 de septiembre de 1913 Alfonso XIII encarga al Comisario Regio del Turismo, el Marqués de la Vega-Inclán, el desarrollo de la primera promoción de Casas Baratas en Sevilla. Para ello cuenta con la aportación inicial del indiano Don José Pastor Rodríguez. Es este el origen del entonces denominado Patronato de Fomento y Construcción de viviendas económicas, cuya fundación se formaliza en escritura pública el 22 de Diciembre de 1913, con un capital de 100.000 pesetas.